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NIEDERTHALHEIMER 
GEMEINDE NACHRICHTEN 

Sieben Blasmusikkapellen aus dem Bezirk stellten sich bei den Herbstklängen der Wertung. Die Musikerinnen und             
Musiker  beeindruckten mit ihren musikalischen Leistungen sowohl das Publikum als auch die Jury.  

 Frohe Ostern wünschen Ihnen  

Bgm. Johann Öhlinger  

und die Gemeindebediensteten 

Ausgezeichneter Erfolg bei der Herbstkonzertwertung 2023 

Quelle.:   MV Niederthalheim Lesen  sie weiter auf  >> Seite  9 
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Gemeinderatssitzung 
 

am Do, 07. März 2024 um 19.00 Uhr  
 

am Gemeindeamt Niederthalheim 

(Sitzungszimmer)   

Aktuelles vom Vizebürgermeister 

Die erste Sitzung des                                        

Umweltausschusses fand am                         

25. Jänner 2024 statt.  
 

Wichtige Punkte dieser Sitzung waren 

die möglichen Elektroladestationen 

für Niederthalheim, sowie die                   

Möglichkeiten für die zukünftige         

Gehsteigschneeräumung.  
 

Bericht: Vzbgm.  

Daniel Sturmair 

   

Die Sanierung der Mehrzweckhalle 

stellt eine große Herausforderung 

dar.  

Wobei dies nicht nur finanziell eine 

große Herausforderung ist, sondern 

wie sich im Zuge der bisherigen Tätig-

keiten und Termine herausstellte, 

muss zunächst ein Konzept für die 

Schule erarbeitet werden.  

Aktuell sind wir dabei, alle relevanten 

Informationen mit der Bildungs-

direktion und den entsprechenden 

externen Dienstleistern zu koordinie-

ren, um das Projekt schließlich mit 

einem Finanzbedarf hinterlegen zu 

können. Sobald dieser bekannt ist, 

können die nächsten Schritte mit dem 

Land bezüglich Finanzierung geklärt 

werden. Wir sind mit voller Kraft           

dahinter, allerdings wird es bis zur 

Umsetzung noch dauern, da hier noch 

einiges zu klären ist und natürlich 

auch die Finanzierung aufgestellt wer-

den muss.  

Am 15. Jänner gratulierte ich                 

unserem Bürgermeister zum              

Geburtstag und übergab ihm wieder 

offiziell die Amtsgeschäfte.  

Ich wünsch dir, lieber Hans, eine                

rasche Genesung und eine erholsame 

Reha im März.   

Quelle:    Vzbgm. Daniel Sturmair  

 

Die oberösterreichische Landesregierung gewährt sozial bedürftigen Personen 

für die aktuelle Heizperiode wieder einen Heizkostenzuschuss.                                 
 

Anträge können nur mehr per Online-Formular ab  

1. Februar  bis 31. März 2024 gestellt werden.  
 

Die Gemeinde unterstützt bei der Antragsstellung. 

Förderungshöhe: 200 Euro 

 

Einkommensgrenzen (Jahresbruttoeinkommen 2022) 

Ein-Personen-Haushalt: 17.700 Jahresbrutto 

 Mehr-Personen-Haushalt: 25.000 Jahresbrutto 
 

Weitere Informationen: 

https://www.land-oberoesterreich.gv.at/526923.htm 

Heizkostenzuschuss 2023/24 

https://www.land-oberoesterreich.gv.at/526923.htm
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Am 20. Dezember veranstaltete die 

Musikmittelschule Schwanenstadt das 

Adventsingen in unserer  Pfarrkirche. 

Diese stimmungsvolle Veranstaltung 

hat mittlerweile  Institutionscharakter 

in unserem Ort.  

Besonders erfreulich ist, dass auch 

viele ehemalige Schüler zu diesem 

Veranstaltungsabend kommen.             

Bereits am 09. Dezember war die 

Pfarrkirche Hörplatz des Advent-

singens des Kinder & Jugendchors, 

der Chorsinen sowie des Kirchenchors 

Niederthalheim.  

Vielen lieben Dank, für diesen                

besinnlichen und stimmungsvollen 

Abend. 

Quelle:    privat  

Der Vizebürgermeister am Wort 

Zu Beginn gab es im Dezember, der Jahreszeit entsprechend, wieder einmal richtig viel Schnee, was natürlich den          

Winterdienst ganz speziell forderte. In diesem Zusammenhang nochmals ein großes Danke an die Anrainer fürs         

Räumen der Gehsteige sowie an die Mitarbeiter im Gemeindedienst. Für die nächste Saison müssen wir für unseren 

kleinen Traktor einen Ersatz finden, da dieser nach 40 Jahren keine weitere Saison mehr in den Einsatz gehen kann.  

Aufgrund des geplanten Operations-

termins unseres Bürgermeisters über-

nahm ich vom  20. November 2023 bis 

zum 15. Jänner 2024 die Amts-

geschäfte. In diese Zeit fiel eine                

Vielzahl an Terminen im Ort aber auch 

überregional an.  

Gleich zu Beginn durfte ich im Ort bei 

der Eröffnung des Hofladens von            

Katharina und  Daniel Wagner dabei 

sein. Ich konnte mich vor Ort von der          

guten Qualität überzeugen und             

überreichte ihnen ein kleines Präsent.  Ich wünsche den beiden gute Geschäfte mit ihrem Hofladen.  

 

Quelle:    Vzbgm. Daniel Sturmair  

 

Am 12. Dezember fand die letzte   

Gemeinderatssitzung im Jahr 2023 

statt.  

Diese war aufgrund des Kranken-

standes unseres Bürgermeisters            

unter meiner Verantwortung.  

Dank der guten Vorbereitung und der 

großartigen Zusammenarbeit aller 

Fraktionen konnten alle   Beschlüsse 

einstimmig gefasst werden.  

Am 15. Dezember wurde ich von          

Anna Mayrhofer zur Weihnachtsfeier 

am Seniorennachmittag eingeladen. 

Hierbei konnte ich die Neuigkeiten 

aus dem Gemeindeleben berichten 

und hatte anschließend noch sehr 

interessante Gespräche.  

Quelle:    privat  

An der traditionelle Nikolausfeier, am 

06. Dezember, nahmen wieder viele 

Kinder teil und es war wiederum eine 

sehr gelungene Feier. Ein großes 

DANKE an die Väterrunde für die 

Durchführung dieser Veranstaltung.  

Quelle:    privat  
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Gesunde Gemeinde Niederthalheim 

In den Jahren 2024 bis 2026 wird sich die Gesunde Gemeinde Niederthalheim vermehrt dem Themenschwerpunkt 

„Frau & Gesundheit“ widmen. Dazu wird es viele interessante Angebote geben, z. B. einen Vortrag über                             

Brustgesundheit, Beckenbodentraining oder einen Selbstverteidigungskurs für Mädchen und Frauen. 

Eine unserer nächsten Veranstaltungen ist jedoch kulinarischen Genüssen gewidmet.                                                                   

Wir laden euch recht herzlich ein in die „Gugelhupf-Backakademie“!  

„Guglhupf-Prachtstücke für jede Gelegenheit“ 
 

Von süß bis herzhaft, von modern bis klassisch, von klein bis groß, von warm bis eiskalt 

 

Trainerin: Sophie Leitner 
 

Mittwoch, 06. März 2024 von 18:30 -21:30 Uhr  

Mittelschule 2, Schwanenstadt 
 

Guglhupf gut – alles gut! Gemeinsam kochen und kosten wir uns durch das ultimativ, köstliche Guglhupf-

Universum. Freuen Sie sich auf Gugelhupf-Inspirationen von klassisch-traditionell bis mega-trendig, von süß 

bis herzhaft, von mini bis mega, von eiskalt bis warm, von kinderleicht bis ambitioniert.                                    

Die Seminarbäuerinnen verraten ihre besten Rezepte, lüften ihre Guglhupf-SOS-Trickkiste und entführen Sie 

in die kreative Guglhupf-Genuss-Welt. Seien Sie dabei bei der „Guglhupf-Backakademie“, damit auch Ihr                

Genießer:innen - Herz vor lauter köstlicher Gugelhupf-Inspirationen hüpft!  

 

Kosten pro Teilnehmer: € 35,- 

 

Anmeldung bis Freitag, 01. März 2024 

LFI-Kursnummer: 3225/47 

Beim LFI Kundenservice: 

t 050/6902-1500 

m info@lfi-ooe.at 

W ooe.lfi.at 

Geschäftsbedingungen: ooe.lfi.at/agb 

 

 Wir freuen uns auf Ihr Kommen! 
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Themenschwerpunkt „Frau & Gesundheit“ 
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FF-Penetzdorf - Ehrungen 

 

Im Rahmen der Jahresvoll-

versammlung der FF Penetzdorf am 

Freitag, 05.01.2024 im Gasthaus Eder 

in Penetzdorf erhielten   diese                  

Kameraden durch Abschnitts-

Feuerwehrkommandant BR Hannes 

Niedermayr und Bürgermeister           

Johann Öhlinger ihre Auszeichnun-

gen. 

Text: Nikolaus Weinberger 

v.l.n.r. HLM Eder Gerhard, HLM Prötsch Helmut, EAW Ing. Eder Albert, OLM Ing. Burgstaller Josef, BM Eder Erwin 

Die 25 Jährige Feuerwehr-Dienstmedaille sowie die Feuerwehr Bezirks-
verdienstmedaille 3. Stufe in Bronze erhielt HBI Weinberger Nikolaus. 

Quelle:     FF-Penetzdorf 

40 Jährige Feuerwehr-Dienstmedaillen verliehen 

Quelle:     FF-Penetzdorf 

Seniorenbund Ortsgruppe Niederthalheim 

In diesem Jahr sind wieder    

mehrere interessante Ausflüge 

geplant.  

Der erste geht am 9. April nach 

Wien zur Besichtigung des Parlaments und auf den Kahlenberg.  

Am 28. Mai gibt es die Wallfahrt nach Maria Kirchental und Maria Alm. 

Wir hoffen, dass heuer die Ausflüge genauso gut angenommen werden wie im 

Vorjahr. Freunde sind herzlich zum Mitfahren eingeladen. 

Immer gut besucht sind unsere monatlichen (außer Juli) Seniorennachmittage, 

bei denen man die für jeden  sehr  wichtigen sozialen Kontakte vertiefen kann.  

Das genaue Datum der Zusammenkünfte ist aus dem Niederthalheimer           

Terminkalender ersichtlich. 

Wir würden uns über neue Mitglieder sehr freuen.  
 

Der Vorstand                                                                                                                
Text: Hedwig Duscher Schriftführerin                                                            

 

Vortrag: Gesunde Gemeinde 

Aichkirchen 
 

Wovon ich täglich fasten kann !   

Dinge, ohne die mein  

Leben besser gelingt 

 

 

26.02.2024 um 19:00 Uhr                             

Turnsaal der Volksschule Aichkirchen 
 

Referentin: Sabine Kronberger 

(Chefredakteurin 

"Welt der Frauen") 
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Richtiges Verhalten bei Wildunfällen 

Alleine im Gemeindegebiet von        

Niederthalheim werden pro Jahr rund 

30 Wildunfälle mit Rehwild gemeldet.  
 

Die Dunkelziffer nicht gemeldeter 

Unfälle wird auf zusätzliche 50%           

geschätzt. Zu jeder Tages– und Nacht-

zeit und bei jedem Wetter rückt eine 

Jägerin oder ein Jäger aus um das 

Wild zu versorgen. In vielen Fällen 

müssen die Unfallbeteiligten               

beruhigt, Autoteile beseitigt und das 

Reh versorgt werden. Noch lebendes 

Wild wird von seinem Leiden erlöst. 

 

 

Die Jägerinnen und Jäger erbringen 

diese Leistung für die Gesellschaft 

und die Tierwelt gerne und freuen 

sich über jedes anerkennende Danke-

schön. 

Wie verhalte ich mich richtig? 

 
 

 Fahrzeug anhalten 
(Warnblinkanlage) 

 Warnweste anlegen 

 Unfallstelle absichern 
(Pannendreieck) 

 Ev. verletzte Personen versorgen 

 Polizeidienststelle verständigen 

 Schadensmeldung an die Versi-
cherung (Kasko) 

Verletzte oder getötete Tiere sollten 

nicht berührt werden! Wer verletzte 

oder getötete Wildtiere mitnimmt, 

macht sich strafbar.  

Kontakt: Jagdleiter Ing. Robert Zoitl 

Tel. 0664 152 8853 

Unfall-Häufungsstellen: B135 Iming-

Steindlberg, Ortszentrum-Pengering 

und L1259 Wufing-Viert. 

Quelle: R. Zoitl 

„Wieviel Natur darf es in unserer Kulturlandschaft geben?“   

„Landwirte beklagen Millionen-

schäden durch Hasen“  

OÖ Nachrichten, 05. Jänner 2024 

 

Durch die Intensivierung der Land-

wirtschaft kann der Wildeinfluss 

längst nicht nur  in unseren Wäldern 

zu Problemen führen. Obwohl die 

Bestände des Feldhasen rückläufig 

sind, entstehen Interessenskonflikte. 

Der verstärkte Sojaanbau in OÖ zeigt,  

dass auch strategische  Entscheidun-

gen der Agrarpolitik  Einfluss auf die 

wildbedingten Ernteverluste nehmen.  

Relativ rasch kommt man zum 

Schluss, dass die Jägerinnen und Jäger 

den Schaden begleichen und die    

Hasenbestände dezimieren müssen. 

Es wird damit versucht einfache            

Antworten auf komplexe Zusammen-

hänge zu finden.  

Wie so oft findet man jedoch nur im 

intensiven Dialog eine Lösung für sol-

che Problemstellungen. 

„Wieviel Natur darf es in unserer Kul-

turlandschaft geben?“ 

 

Viele Wildtiere ernähren sich seit 

jeher auch von menschlich kultivier-

ten Pflanzen. Deshalb gibt es auch 

seit jeher Konflikte. Wieviel Verluste 

können und wollen wir tolerieren? 

Jene die nicht von den Erträgen der 

angebauten Feldfrüchte leben haben 

hier sicher mehr Verständnis als ein 

betroffener Landwirt. 

Als verantwortungsvoller Jäger kann 

man lokal eingreifen und die heran-

wachsenden Früchte auch mit der 

Büchse oder durch Vergrämung 

schützen.   

Dazu ist aber auch die frühzeitige Er-

kennung und die gemeinsame Be-

obachtung von Veränderungen sehr           

wichtig. 
 

An dieser Stelle möchte ich mich bei 

den Niederthalheimer Landwirten für 

den stets offenen Umgang mit dem 

Thema Wildeinfluss bedanken, denn 

die Wildtiere haben leider keine Stim-

me und ohne die nötige Toleranz 

auch bald keinen Lebensraum mehr. 

 

Ing. Robert Zoitl - Jagdleiter 

Vor allem junge Sojapflanzen sind für 

Feldhase und Reh sehr schmackhaft. 
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Wenn (Oster)Hasen Hochzeit feiern 

Oberösterreichs Jägerinnen und Jä-

ger bitten um Rücksichtnahme  

Es liegt die Liebe in der Waldluft: Und 

damit ist auch unter den heimischen 

Feldhasen ein höchst eigenwilliges 

Ritual zu beobachten. Hat ein männli-

cher Feldhase, der »Rammler«, die 

Häsin seiner Wahl ausgemacht, ist 

zunächst einmal nicht das große Ku-

scheln angesagt. Vielmehr rüttelt der 

liebestolle Hase zunächst einmal am 

Watschenbaum. Die Häsin wird in 

einer wilden Jagd verfolgt. Hat diese 

dann von dem aufdringlichen Verfol-

ger genug, richtet die Häsin sich auf - 

und verabreicht ihrem aufdringlichen 

Verehrer einige deftige Ohrfeigen. Die 

der Rammler wiederum erwidert. 

Ganz allmählich verringert sich der 

Abstand zwischen dem Verehrer und 

der auserkorenen Häsin. Letztendlich 

kommt es zum Paarungsakt. Oft wie-

derholt sich das Liebesspiel mehrfach. 

Daher galt der Feldhase schon in der 

Antike als Sinnbild für Fruchtbarkeit. 

Dazu Wildbiologe Christopher Böck, 

Geschäftsführer des OÖ Landesjagd-

verbandes: „Der Eisprung wird erst 

bei der Begattung ausgelöst und be-

nötigt sozusagen diese Rauferei im 

Vorfeld.  

Dabei wählt die Häsin ihren Partner 

aus. Dieser muss seine Ausdauer und 

Kraft in Wettläufen und Boxkämpfen 

unter Beweis stellen. Innerhalb kür-

zester Zeit paart sich die Häsin mehr-

mals, so dass selbst innerhalb eines 

Wurfs Mehrfach-Vaterschaften vor-

kommen können. Besonders ist auch, 

dass die Häsin während der Tragzeit 

erneut trächtig werden kann und sich 

Embryonen unterschiedlicher Ent-

wicklungsstadien in ihrer Gebär-

mutter befinden. Das ist die Superfö-

tation. Also ein echtes Fruchtbarkeits-

symbol, wofür letztlich auch der Os-

terhase steht!“ 
 

Tages ganz alleine verbringen. Um die 

lange Zeit dazwischen ohne Nahrung 

auskommen zu können, muss die 

Milch, wie bereits erwähnt sehr ener-

giereich sein; und das ist sie auch, 

denn die Hasenmilch weist einen 

Fettgehalt von etwa 23 % auf. 

„Also bitte, keine jungen Feldhasen 

aufsammeln! Sollten Kinder dennoch 

so einen „Wollknäuel“ heimbringen, 

dann setzen Sie ihn wieder dorthin 

zurück, wo er her ist. Die Mutterliebe 

ist oft stärker als ein möglich an-

haftender Geruch des Menschen.“ 

Besser sei es natürlich, das Jungtier 

gar nicht erst anzugreifen. 
 

Nicht „Gedankenlos“ durch den 

Wald 

Wir bitten daher jetzt alle Waldbesu-

cher um Schonzeit für das Jungwild. 

„Spaziergänger, Läufer, Mountainbiker 

und Wanderer sollten sich noch diskre-

ter als üblich in der Natur bewegen - 

denn zurzeit kann menschliche Gedan-

kenlosigkeit für Tiere und im Speziellen 

Jungtiere schwerwiegende Folgen ha-

ben", warnt Wildbiologe Böck. Man 

sollte jedenfalls auf den Wegen blei-

ben, Hunde ständig beaufsichtigen oder 

an die Leine nehmen, Vögel nicht – et-

wa durch zu viel Nähe – bei der Auf-

zucht stören, Rehkitzen und anderen 

Jungtieren weiträumig ausweichen und 

– eigentlich selbstverständlich – keiner-

lei Abfälle in der Natur zurücklassen. 
 

Quelle OÖLJV—www.ooeljv.at 

Doch das Überleben wird den März-

Häschen nicht leicht gemacht, denn 

nasskalte Witterung und Fressfeinde 

von Rabenvögeln über den Fuchs bis 

zur Hauskatze setzen ihnen in der 

noch deckungsarmen, intensiv ge-

nutzten Landschaft zu. Dazu kommt 

mit Beginn der ersten wärmeren Tage 

der „Risikofaktor“ Mensch. Falsch 

verstandene Tierliebe wird dem            

Hasen-Nachwuchs nämlich nicht sel-

ten zum Verhängnis. Jetzt gilt es vor 

allem eine Grundregel zu beachten:  

 
 

Keine jungen Feldhasen mitnehmen!  

Denn die scheinbar einsamen,                

verlassenen Jungtiere befinden sich 

stets in der Obhut ihrer fürsorglichen 

Hasenmütter und sollten nicht           

berührt werden. 

 
Feldhasenmütter säugen ihre Jungen 

in der Regel nur einmal täglich – und 

zwar meist in der Nacht und das in-

nerhalb von weniger als zwei Minu-

ten. Der Nachwuchs „tankt“ in dieser 

kurzen Zeit den kompletten Tagesbe-

darf an der sehr nahrhaften Milch. 

Dieses Verhalten dient dazu, Füchse 

und andere Beutegreifer nicht durch 

häufiges Aufsuchen der Jungen auf 

leichte Beute aufmerksam zu           

machen.                                                        

Es ist also völlig normal, 

dass Junghasen die meiste Zeit des  
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Ausschuss für Bau-, Straßenbau- und örtliche Raumplanung  

Bericht von Obmann GR Hans Mayrhofer 
 

Seit dem Erscheinen der letzten Gemeindezeitung hat sich in unserer Gemeinde am Bausektor wieder einiges ereignet. 

Nachstehend dazu ein kurzer Bericht. 
 

Trinkwasserversorgungsanlage – weitere Vorgehensweise 

Die Sanierung der alten Wasserleitung aus den 50iger-Jahren im Bereich Bergstraße/Bachweg bis zur B 135 wurde  

mittlerweile fertiggestellt.  Als nächstes ist die Sanierung bzw. der Neubau der Trinkwasserleitung in der Kirchenstraße 

geplant. Auch dort wird das Trinkwasser noch in den alten AZ-Leitungen aus den 50iger Jahren zu den Haushalten                  

geleitet. Diese Leitungen sind auf Grund ihres Alters sehr anfällig für Gebrechen.                                           

Bei allfälligen Gebrechen ist neben dem hohen Verlust von kostbarem Trinkwasser, die Tatsache, dass Haushalte die 

mit diesem Leitungsstrang versorgt werden dann kein Wasser haben, auch die Gefahr eines Fremdeintrages ins                  

Leitungsnetz gegeben.                               

Es ist daher geplant für diese Sanierung ehestens ein Projekt zu errichten.  Wie sich bereits bei der Sanierung der            

Wasserleitung Bergstraße/Bachweg gezeigt hat sind die Kosten für derartige Baumaßnahmen bei weitem nicht mehr 

durch die normalen Wasserbezugsgebühren zu bewerkstelligen. Es ist daher angedacht, die anfallenden Baukosten  

abzüglich Förderungen übergeordneter Stellen auf die Gebühren der angeschlossenen Haushalte in fest zu legenden 

Schritten auf zu rechnen.   

Erklärung von Grundflächen zur Gemeindestraße 

In der letzten Gemeinderatssitzung wurden die Erweiterungen der Gartenstraße und der Sportplatzstraße sowie der 

Kneippweg mit einstimmigen Beschlüssen per straßenrechtlicher Verordnung zu Gemeindestraßen zur Einreihung und 

Widmung für den Gemeingebrauch erklärt und können hiermit von allen benützt werden. 

 

Priorisierung der Straßenbauprojekte 

Wie bereits berichtet haben wir im Juli und September 2023 sämtliche Gemeindestraße hinsichtlich Bauzustand über-

prüft und in unserer Sitzung Ende November in drei Kategorien eingeteilt: Priorität A – dringender Handlungsbedarf, 

Priorität B – Handlungsbedarf und Priorität C – kein Handlungsbedarf. Diese Reihung stellt die Grundlage für das           

zukünftige Straßenbauprogramm unserer Gemeinde dar.  

Zusätzlich wurden noch die für 2024 geplante Asphaltierung des Kneippweges sowie die Erschließung der Erweiterung 

des Betriebsbaugebietes in Oberau in die Liste aufgenommen. Teilschäden, wie zum Beispiel Schlaglöcher, lockere 

Randleisten etc. werden vom Bauhofmitarbeiter einer Erledigung zugeführt werden.  

Projekte die auf Grund ihres Auftragsvolumens einer Ausschreibung bedürfen werden fremd vergeben sofern die              

entsprechenden finanziellen Mittel (leider immer zu wenig) vorhanden sind. Betreffend die weitere Vorgangsweise für 

die Staigbachstraße an der Gemeindegrenze zur Gemeinde Atzbach habe ich gemäß dem Beschluss des Ausschusses 

Anfang Jänner persönlich bei der Verkehrsabteilung der BH Vöcklabruck vorgesprochen.  

Zusätzlich wird auch noch eine Rechtsauskunft beim Gemeindebund eingeholt.  

Erst dann werden wir über eine weitere Vorgangsweise beraten.  

  

 

Kontakt zum Bauausschuss 

 

Kontakt zum Bauausschuss finden sie persönlich entweder am Gemeindeamt  

beim Amtsleiter Ing. Robert Zoitl (zoitl@niederthalheim.ooe.gv.at)  

 

oder direkt bei mir als Obmann Hans Mayrhofer (hans.mayrhofer@outlook.at). 

 

mailto:zoitl@niederthalheim.ooe.gv.at
mailto:hans.mayrhofer@outlook.at
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Musikverein Niederthalheim  

HERBSTKONZERTWERTUNG 2023 

Drei Wochen nach unserem Konzert stellten wir uns einer neuen 

Herausforderung. Hierfür begaben wir uns am 19. November 

nach Timelkam ins Kulturzentrum, den Veranstaltungsort der 

Herbstklänge 2023, besser bekannt als die Herbstkonzertwer-

tung, veranstaltet durch den OÖ  Blasmusikverband                        

Vöcklabruck. 

Viele Male hat der Musikverein Niederthalheim schon an 

Konzertwertungen teilgenommen, dennoch brachte auch  dieser 

Auftritt Besonderheiten mit sich, die das Erlebnis einzigartig   

machen: Aufgrund des regen Zuwachses war es für etliche              

Musiker:innen die erste Konzertwertung.  

Zwar nicht die erste Wertung generell aber die erste am           

Dirigentenpult war es wiederum für unseren Kapellmeister 

Thomas Liedauer. Und somit war die allgemeine Aufregung              

natürlich abermals groß, denn im   Publikum waren dieses Mal 

nicht nur wieder einige bekannte Gesichter – an dieser Stelle 

einen herzlichen Dank an unsere treuen Fans und Schlachten-

bummler – sondern auch drei Wertungsjuroren, die ihre Ohren 

wohl noch ein bisschen mehr als alle anderen spitzten. Und das 

Gehörte dürfte gefallen haben! Denn es wurde nicht nur mit 

erfreulichen 93,70 Punkten und somit einem aus-gezeichneten 

Erfolg in der Wertungsstufe B belohnt, sondern wurden beim 

anschließenden  Jurygespräch neben einigen Tipps und konstruktiver Kritik auch viele Lobesworte durch den Jury-

vorsitzenden  Fritz Neuböck ausgesprochen. Wir freuen uns riesig über das Wertungsergebnis und danken unseren           

Kapellmeister Thomas Liedauer für die anstrengende aber tolle Probenarbeit, die uns gemeinsam zu diesem tollen Erfolg 

geführt hat! 

Nach der Wertung ist vor der Wertung!  

Wir werden uns bereits im Frühjahr erneut der fachkundigen Jury stellen. Aufgrund von Terminkollisionen müssen wir 

aber auf den Bezirk Wels ausweichen. Hier findet die Konzertwertung am Wochenende vom 13.04.2024-14.04.2024 im 

Veranstaltungszentrum Gunskirchen statt. Der Musikverein Niederthalheim wird voraussichtlich am Samstagvormittag 

auftreten, und wir Musiker:innen freuen uns auf zahlreiche unterstützende Gesichter im Publikum!                                             

Bericht: MV Niederthalheim, Andrea Eder  

Quelle.:    MV Nth. 



- 10 - 

ASV Raika Niederthalheim  

Neben unserem Glühweinstand im Dezember 2023, war auch unser alljähriges Tschüss Fest wieder ein voller Erfolg.   

Ein großes Dankeschön geht an dieser Stelle an alle Besucher, ihr habt das Ding wieder gerockt und wir freuen uns 

schon auf das Tschüss 2024. 

Wichtige Info: 

Bei uns können alle Jungs & Mädels ab 5 Jahren ihre Begeisterung zum Fußballspielen entdecken. 

Egal ob bereits erste Erfahrungen gesammelt wurden oder nicht, wir haben für jedes Alter & Können eine perfekte 

Mannschaft.  

Auch beim „Playmaker“ Projekt (Kooperation mit UEFA + Disney) startet im Frühjahr wieder ein neuer Trainingsblock. 

Spielerisch möchten wir durch dieses Projekt Mädchen ab 4-5 Jahren an den Fußball heranführen.  

Bei Interesse bitte bei Weisseneder Harald melden: 0676 / 68 20 209 

Nachwuchs: 

Auch in diesem Jahr sind unsere Nachwuchsmannschaften wieder bei diversen Hallenturnieren vertreten.                             

Folgende Erfolge konnten bereits verzeichnet werden: 

1. Platz der U11 beim Hallenturnier in Gunskirchen,  2. Platz der U12 beim Hallenturnier in Gaspoltshofen 

3. Platz der U13 beim Hallenturnier in Gaspoltshofen, sowie 4. Platz in Lambach 

1. Platz der U14 beim Hallenturnier in Gaspoltshofen, sowie 3. Platz in Schwanenstadt 

KM & Reservemannschaft Herren: 

In der Herbstsaison kickte sich unsere Kampfmannschaft, punktgleich mit dem Zweitplatzierten, auf den starken              

3. Platz. An diese Leistung will man auf jeden Fall im Frühjahr wieder voll anknüpfen. 

Neben dem geplanten Trainingslager im Februar 2024, wo es gemeinsam mit der Damen Kampfmannschaft nach              

Feldbach geht, wurden bereits folgende Vorbereitungsspiele fixiert: 
 

 Samstag, 10.02. um 17:00 Uhr gegen SPG Lambach/Edt in Bad Wimsbach 

 Samstag, 17.02. um 09:00 Uhr gegen den TSV Timelkam in Gmunden 

 Samstag, 02.03. um 15:00 Uhr gegen den ATSV Lenzing in Gmunden 

 Samstag, 09.03. um 17:00 Uhr gegen Schlüßlberg in Bad Wimsbach 
 

Die erbrachte Leistung der Reservemannschaft spiegelt nicht zwangsläufig den aktuellen Tabellenplatz wider.                          

So wird in erster Linie das Augenmerk auf die Integration unserer jüngsten Talente in die Reserve + KM gelegt. 
 

Quelle:   ASV Nth. 
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ASV-Raika Niederthalheim   

KM Damen: 

Nach der wohlverdienten Winterpause starteten die Damen mit der Teilnahme beim Andrea Binder Hallencup am                

07. Jänner 2024 in das neue Jahr. Hier musste man sich, nach dem dritten Platz in der Gruppenphase, im Spiel um Platz 

5, den Ladies der SG Steyr geschlagen geben. Unsere Damen landeten somit auf dem zufriedenstellenden 6. Platz.             

Besonders hervorzuheben ist, dass sich unsere „Viki“ zur besten Spielerin des Turniers krönen konnte. 
 

Seit 08. Jänner bereitet sich die Damen Kampfmannschaft auf die Rückrunde in der OÖ Liga (dritthöchste Spielkasse) 

vor. Dabei werden sie sich bei den kommenden Vorbereitungsspielen  

mit folgenden Gegnern messen können: 

 Sonntag, 18.02. um 10:30 Uhr gegen die Lask 1b Damen 

(auswärts) 

 Samstag, 02.03. gegen Eugendorf (auswärts) 

Uhrzeit noch nicht fixiert | Alternativtermin Sonntag, 03.03 

 Sonntag, 10.03. um 17:00 Uhr gegen Schweinbach/Hagenberg 

(in Bad Wimsbach) 

 Freitag, 15.03. um 19:00 Uhr in Bad Wimsbach (Gegner noch 

nicht fixiert) 

Quelle:   ASV Nth. 

Quelle:   ASV Nth. 

Geplante Veranstaltungen 2024: 
 Stöbelturnier | Sa. 15.06.2024 

Wir würden uns freuen, wenn wir hier viele Mannschaften aus dem Ort begrüßen dürfen. 

Im Vordergrund steht der Spaß und ein gemütlicher Nachmittag. Anmeldungen jederzeit bei                                           

Hannes Mairinger (0676 / 73 83 075 | hannes_mairinger@gmx.at) & Bernhard Sieberer (0677 / 615 959 12 |                                             

sieberer93@gmail.com) möglich. 

 Frühschoppen  So. 16.06.2024 

Mit der Musikkapelle Niederthalheim 

 Nachwuchscamp 

 Tschüss 2024 | Mo. 30.12.2024 

Abschließend noch ein großes Dankeschön an die BürgerInnen der Gemeinde für die                                                                             

Unterstützung bei der Haussammlung! Bericht: ASV Nth. Julia Haas       

mailto:hannes_mairinger@gmx.at
mailto:sieberer93@gmail.com
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Die Gemeinde Niederthalheim und der Blutspendedienst vom Roten Kreuz OÖ  
laden Sie herzlich ein zur 

    BLUTSPENDEAKTION  

       NIEDERTHALHEIM 
                 Mittwoch, 20. März 2024  

        15:30 - 20:30 Uhr   Volksschule Atzbach 

Blut spenden können alle gesunden Personen ab dem Alter von 18 Jahren im Abstand von 8 Wochen. Der vor der Blut-

spende auszufüllende Gesundheitsfragebogen und das anschließende vertrauliche Gespräch mit unserem Arzt dienen 

sowohl der Sicherheit unserer Blutprodukte, als auch der Sicherheit der Blutspender. Bitte bringen Sie einen amtlichen 

Lichtbildausweis und Ihren Blutspendeausweis zur Blutspende mit. Den Laborbefund erhalten Sie ca. 8 Wochen später 

zugeschickt, somit wird die Blutspende für Sie auch zu einer kleinen Gesundheitskontrolle. 
 

Sie sollten in den letzten 3-4 Stunden vor der Blutspende zumindest eine kleine Mahlzeit und ausreichend Flüssigkeit zu 

sich nehmen und nach der Blutspende körperliche Anstrengungen vermeiden. 
 

Sie dürfen nicht Blut spenden, wenn Folgendes zutrifft: 
 

 
Für Fragen steht Ihnen die Blutzentrale Linz unter der kostenlosen Blutspende Hotline: 0800 / 190 190                              

bzw. per E-Mail spm@o.roteskreuz.at zur Verfügung.  Weitere Blutspendetermine können Sie in Tageszeitungen                   

sowie im Internet unter www.roteskreuz.at/ooe/blutspende erfahren.  
 

Bitte kommen Sie Blut spenden, denn nur mit Ihrer Blutspende können wir alle OÖ Krankenhäuser mit genügend                        

lebensrettenden Blutkonserven versorgen. 

 Antworten auf Fragen rund um Covid-19 finden sie auf www.blut.at   
 

 

 „Fieberblase“ 

  offene Wunde, frische Verletzung 

  akute Allergie 

 Krankenstand und Kur 

In den letzten 48 Stunden: 

  Eine Impfung mit Totimpfstoff z.B. FSME                      

Influenza, Diphtherie, Tetanus, Polio, Meningokokken, 

Hepatitis-A/-B, etc. 

 Unblutige zahnärztliche Eingriffe 

In den letzten 3 Tagen: 

 Desensibilisierungsbehandlung (Allergien) 

In den letzten 7 Tagen: 

  Zahnsteinentfernung 

  Zahnextraktion 

  Wurzelbehandlung 

  In den letzten 4 Wochen: 

    Infektionskrankheiten (Grippaler Infekt                               

Darminfektion bzw. Durchfall, etc.) 

    Eine Impfung mit Lebendimpfstoff, z.B. Masern    

Mumps, Röteln, BCG, etc. 

 Einnahme von Antibiotika 

In den letzten 2 Monaten: 

 Zeckenbiss 

In den letzten 4 Monaten: 

  Piercen, Tätowieren, Ohrstechen, Akupunktur                   

außerhalb der Arztpraxis, Permanent Make up 

  Magenspiegelung, Darmspiegelung 

Kontakt mit HIV, Hepatitis-B, -C 

In den letzten 6 Monaten: 

 Aufenthalt in Malariagebieten 

Spende Blut – Rette Leben! 

BLUTZENTRALE LINZ | WWW.BLUT.AT 

 

https://www.roteskreuz.at/ooe/blutspende
http://www.blut.at
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Grün-u. Strauchschnittsammelstelle  

beim Sportplatz 

 

Anlieferung ab 01. März wieder möglich! 

 

Wir gratulieren: 

Johann Oberndorfer      93 Jahre 

Johanna Ennser              92 Jahre 

Berta Parzmair                89 Jahre 

Alois Winkler                   89 Jahre 

Gertraud Eder                 87 Jahre 

Friedrich Trauner           86 Jahre 

Theresia Ennser              86 Jahre 

Rosa Winkler                   85 Jahre 

Robert Zoitl   

80. Geburtstag  

Wir gratulieren unseren Jubilaren ! 

 

Wir gratulieren  

zur Steinernen Hochzeit:          

Ludwig und Hildegard Wenger 
 

 

Wir gratulieren  

zur Diamantenen Hochzeit:      

Engelbert und Theresia Ennser 

 

Anna Ennser   

80. Geburtstag  

Johann Stadlbauer   

90. Geburtstag  

Hubert Greifeneder   

80. Geburtstag  

Quelle:   Bgm. Johann Öhlinger 

NEU: 
Bewegungsgruppe mit Yoga und  

Musikelementen  

FR von 9 – 10 Uhr, für Kinder ab       

dem Krabbelalter - 18 Monate 

DO von 14:30 - 15:15 Uhr,                    

für Kinder von 1,5-4 Jahren 

NEUES Programm im PAMAKI! 
Ab September startet das neue Herbst-Winter-Programm. Du fin-

dest alle verschiedenen Angebote für Babys, Kinder und Erwachse-

ne ab Mitte Juli auf unserer Homepage. 

Persönlicher Kontakt: 

Margot Neumüller 0664/88262734 

Fbz.pamaki@ooe.familienbund.at 

Wir freuen uns, Euch und Eure 

Kinder kennen lernen und be-

gleiten zu dürfen! 

Das Pamaki-Team 
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Volksschule Niederthalheim 

Anita Niedermair band mit der Hilfe der 3. Klasse unseren großen Adventkranz für die Aula. Danke Anita, dass du dir 

wieder dafür Zeit genommen hast. 

Bedanken möchten wir uns auch bei Familie Hamminger für die Christbaumspende. Die Kinder der 3. Klasse durften 

den Christbaum selber holen und bekamen gleichzeitig eine informative Führung durch den Christbaum-Garten. 

Die Adventzeit war geprägt von den wöchentlichen gemeinsamen Adventfeiern in der Aula und vom Besuch des           

Nikolaus am 6. Dezember.  

Ein Dankeschön richten wir auch an Wolfgang Kumpfmüller, der als Bischof Nikolaus zu uns kam und an die Gemeinde 

für die Semmel-Krampusse. 

Kurz vor Weihnachten besuchte uns Frau Laudacher mit ihrem Erzähltheater. Dieses Mal hatte sie – wie könnte es            

anders sein – ein Weihnachtsstück vorbereitet. 

Die Kinder der 1. Klasse wurden von unserem Zivilschutzbeauftragten Johann Ennser besucht, der sich davon             

überzeugen konnte, dass die Warnwesten von allen sehr fleißig getragen werden. 

Im November durfte die 4. Klasse das 

Heizkraftwerk in Niederthalheim              

besuchen.  

Die Schüler:innen bekamen                         

interessante Einblicke und                

Informationen, wie die Schule und 

andere Gebäude in   Niederthalheim 

mit  Wärme versorgt werden.  

Vielen Dank an Roland Pamminger, 

der uns dazu viel erzählen konnte. 

Die Radfahrprüfung haben die  Kinder der 4. Klasse ebenfalls schon hinter  sich gebracht und alle dürfen sich jetzt     

stolze Besitzer des Fahrradführerscheins nennen. Wir gratulieren herzlich! 

Quelle.:    VS Nth. 

Quelle.:    VS Nth. 

Quelle.:    VS Nth. 
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Kindergarten Niederthalheim  

Bauen und Konstruieren im Kindergarten 

Der klassische Holzbaustein fördert auf vielseitige Weise die Entwicklung der 

Kinder. 

Beim Bauen und Konstruieren werden Feinmotorik und Auge-Hand-

Koordination ebenso wie Geduld, Ausdauer und Präzession geschult.             Die 

kindliche Neugierde wird geweckt bzw. wachgehalten, Wissbegierde und For-

scherdrang werden aktiviert. Und nicht zuletzt lernt das Kind, seine                

Misserfolge zu überwinden. 

Beim Bauen und Konstruieren nehmen die Kinder wahr, dass sie ihre Umwelt 

mitgestalten können. Die dadurch erfahrene Selbstwirksamkeit gibt den            

Kindern Orientierung in ihrer Lebenswelt und stärkt das Selbstbewusstsein. 

Durch gemeinsames Arbeiten an einem Projekt kommen verschiedene Ideen 

zusammen. Die Kinder lernen voneinander und müssen sich absprechen, wie 

sie ihre Ideen zusammen umsetzen können. 

Durch das Zusammenarbeiten, Absprechen und das anschließende Erzählen 

was gebaut wurde, wird auch die Sprachentwicklung auf lustvolle Weise            

gefördert. 

Beim Spielen mit Bausteinen erhalten die Kinder Gelegenheit zum Problem-

lösen sowie zum Testen von Hypothesen über Konstruktion, Schwerkraft und 

verschiedene Perspektiven. 

Ganz nebenbei werden erste Elemente der Mathematik durch Erkennen von 

Mustern und Symmetrie vermittelt und einfaches Zählen geübt.                     

Zwei Bausteine sind mehr als einer. 

Bericht: Kindergartenleitung Karin Kumpfmüller 
 Quelle:   Kiga Nth. 

Einige Projekte konnten in diesem Schuljahr bereits durchgeführt werden. 

Das Lehrer-Team nahm an einer mehrteiligen Fortbildungsreihe mit dem Titel Zusammen.wachsen teil.                               

In diesem Programm gibt es Vorschläge und Anregungen, um den sozialen Umgang miteinander zu fördern und zu           

verbessern. In jeder Klasse wird damit bereits gearbeitet. 

In die 4. Klasse kamen heuer zwei Sexualpädagoginnen vom Verein PIA, die den Kindern wichtige Begriffe und               

Informationen zum Thema Sexualität näher- brachten. Das Projekt wurde von der „Gesunden Gemeinde“ finanziert. 

Ein weiteres Projekt im kommenden Frühjahr lautet „Mein Körper gehört mir“ und schließt an den Aufklärungs-

unterricht an. 

Dieser Workshop kann mit Unterstützung der Goldhaubengruppe finanziert werden, die dafür 330 € gespendet hat. 

Herzlichen Dank! 

Einen Teil der Einnahmen aus der gesunden Jause und von den freiwilligen Spenden bei unseren Veranstaltungen             

verwendeten wir dafür, neue Sachbücher für unsere Schulbibliothek anzuschaffen.  

Mit diesem Geld möchten wir auch noch neue Pausengeräte für die Kinder kaufen. 

Zum Schluss noch ein herzliches Dankeschön an Anita Prillinger, die die Volksschule immer durch ihre Gratis-

Näharbeiten unterstützt, sei es, um neue Überzüge für die Sitzpolster zu nähen oder um Montessori-Motorik-Rahmen 

mit Knöpfen, Bändern und Reißverschlüssen zu erneuern. 

Volksschule Niederthalheim  

Die alljährliche Weihnachtsfeier war sehr gut besucht und das Programm war wieder sehr abwechslungsreich  gestaltet. 

Dieses Jahr beteiligte sich die Volksschule an der Aktion „Weihnachten in der Schuhschachtel“, wo für rumänische           

Kinder Spiele, Körperpflegeprodukte, Kleidung usw., eben alles was in eine Schuhschachtel passt, gesammelt wurde. 

Wir konnten 40 Schuhschachteln für den Transport übergeben. 

Text: VS Nth. Doris Obermair 
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Elias begann seine Tischtenniskarriere vor 4 Jahren in Bachmanning. Durch seinen vor-

bildlichen Trainingseifer, sowie dem hohen Engagement seiner Eltern und der Trainer aus 

der Akademie, schaffte es Elias in dieser kurzen Zeit in die Top 10 aus ganz Österreich in 

seiner Altersstufe. Momentan belegt er dort Rang 6! Seit September besucht er außer-

dem die HAS für Leistungssportler in Linz, wo er täglich im Olympiastützpunkt    trainie-

ren kann. 

Für seinen Verein Union Bachmanning spielt Elias bereits in diesem jungen Alter                

Herrenmeisterschaft in deren 1. Mannschaft. Das große Ziel des Vereins ist, mit Elias und 

seinem jungen Mannschaftskollegen Benjamin Bian in die höchste oberösterreichische 

Liga aufzusteigen, und abhängig von deren weiteren Entwicklung sogar die zweite Bun-

desliga in Betracht zu ziehen. Dafür erfüllt die  Bachmanninger Turnhalle nicht die Anfor-

derungen, es laufen jedoch bereits erste Vorgespräche mit Vizebürgermeister  Daniel 

Sturmair bezüglich einer Zusammenarbeit mit Niederthalheim. 

Die Kindertischtennisakademie arbeitet zurzeit mit 26 Kindern im Alter von 7 bis 16                    

Jahren, welche zwischen 2-mal und 8-mal pro Woche das Training besuchen. 8 Kinder davon sind unter den Top 10 in   

Österreich in ihrem entsprechenden Jahrgang. Wir bemühen uns, individuell für jedes Kind den gewünschten Trainings-

umfang zu ermöglichen, somit sind uns auch jene Kinder herzlich willkommen, die diesen Sport hobbyorientierter ohne 

großen Leistungsdruck ausüben wollen. Haben wir das Interesse Ihres Kindes geweckt? Melden Sie sich jederzeit bei 

uns für ein unverbindliches Probetraining (Akademieleiter Günter Leitzenberger 0676/9257935, Sportlicher Leiter              

Robert Berger 0670/6508799). Weitere Information unter www.kindertischtennisakademie.at  

Die U13-, U17- und U21- OÖ.             

Meisterschaften, welche am 

11. /12. November 2023 in Lenzing 

stattfanden, sind fest in Hand 

der Kindertischtennisakademie              

Wels-Land mit Sitz in Bachmanning.  

 

Mit insgesamt 11 Landesmeistertitel, 

zusätzlich 9 Silbermedaillen und             

12 Bronzemedaillen sorgten unsere 

Mädchen und Burschen für Furore 

und großes Aufsehen.  

Als herausragender männlicher Teil-

nehmer des Turnieres konnte sich der 

14-jährige Niederthalheimer  Elias 

Greifender präsentieren.    Er gewann 

insgesamt 3 Titel und  zusätzlich eine 

Silber- und zwei Bronzemedaillen. 

Niederthalheim - Wo unser dreifacher Landesmeister zu Hause ist !   

hinten: Eva Sturmair; mitte von li nach re: Valentin Zittmayr, Julian Luginger, Elias Greifeneder, 

Olivia Berger, Maja Lucic; vorne von li nach re: Benjamin Bian, Mia Wu, Michael Berger 

Quelle.:    Günter Leitzenberger 

Medaillen Elias: 

GOLD: Elias Greifeneder U21 Einzel m., Elias Greifeneder/ Benny Bian U21 Doppel m., Elias Greifeneder/ Olivia Berger 

U21 Mixed Doppel; 

SILBER: Elias Greifeneder/ Benny Bian U17 Doppel m. 

BRONZE: Elias Greifeneder U17 Einzel m.; Elias Greifeneder/ Eva Sturmair U17 Mixed Doppel; 

Quelle:   privat 

http://www.kindertischtennisakademie.at
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Landjugend Schwanenstadt 

Jahreshauptversammlung am 25.11. 

Zum Ende des LJ-Jahres fand wir                   

jedes Jahr unsere Jahreshauptver-

sammlung statt. Es gab auch wieder 

einige Änderungen im Vor-

standsteam.  

Ein großes Dankeschön nochmal an 

Eva Öhlinger, Christina Stix, Florian 

Pamminger, Patrick Vogl und Jakob 

Reither für ihre landjährigen Dienste 

und ihr großes Engagement für die 

Landjugend! 

 

Außerdem gab Martin Helmberger nach 3 Jahren als Leiter diese Aufgabe an Johannes Baumgartner weiter.  

Mostweekend der LJ Schwanenstadt 

Wir, die LJ Schwanenstadt, sind             

bereits voll in den Vorbereitungen für 

unser heuriges Mostweekend und 

freuen uns besonders, dass wir dieses 

auch heuer wieder am Palmwochen-

ende veranstalten können!  

Dazu dürfen wir Euch  recht herzlich 

in die  ASV-Halle einladen! 

Am Samstag sorgen heuer wieder die 

Hausrocker aus Geboltskirchen für 

gute Stimmung in der Halle.                      

Den Frühschoppen wird auch heuer 

wieder der Musikverein Nieder-

thalheim musikalisch umrahmen und 

danach sorgen die d’jung Hausrucka 

für gute Unterhaltung. 

Die LJ Schwanenstadt freut sich viele 

Gemeindebürgerinnen und Gemein-

debürger begrüßen zu dürfen! 

Du willst bei der Landjugend                  

Schwanenstadt dabei sein? 

Das geht ganz einfach: 

Einfach bei unserem Vorstand               

melden. Die ersten Ansprechpartner 

sind unser Leiterteam Johannes 

Baumgartner (0660 4912580) und 

Magdalena Aichinger (0676 

821855431).  

Du wirst dann immer über die neus-

ten Veranstaltungen per E-Mail und 

SMS informiert!  

Wir freuen uns auf dich! 

 

Quelle:    LJ Schwanenstadt  
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Rotes Kreuz Oberösterreich - Bezirk Vöcklabruck  

„Die Menschlichkeit macht es aus“ - Sabrina Sturm ist zur Stelle, wenn Menschen  

ihren Alltag nicht mehr alleine bewältigen können. 
 

365 Tage im Jahr sind die Mitarbeiter:innen der Mobilen Pflege im OÖ. Roten Kreuz im 

Einsatz. Eine von ihnen ist Sabrina Sturm (Bild, 41 Jahre) aus Wankham.  

Seit 2014 betreut sie Menschen, die alleine ihren Alltag nicht mehr bewältigen können. 

Die Zahl Pflegebedürftiger steigt - deshalb braucht unsere Gesellschaft Menschen wie 

Sabrina. Unter dem Motto „Es ist in Dir!“ sucht das OÖ. Rote Kreuz landesweit  

Mitarbeiter:innen, die eine Karriere mit Sinn anstreben. 
 

„Die Menschlichkeit macht es aus. Ich mache meinen Job gerne und freue mich über das 

Vertrauen, dass mir Klienten und Angehörige entgegenbringen. Ihre Dankbarkeit             

berührt mich und meine Tätigkeit empfinde ich als sinnstiftend“, sagt Sabrina Sturm. Sabrina arbeitet gerne in der           

Mobilen Pflege des OÖ. Roten Kreuzes. Duschen und Körperpflege, Verbände wechseln, Wunden versorgen und viele 

weitere Pflege-Tätigkeiten gehören zu ihrem Alltag. Würde, Respekt, Ausdauer, Herz, Zeit, Vertrauen und                      

Menschlichkeit spielen dabei eine große Rolle. „Ich schätze die Abwechslung, das Arbeiten im Team und die große            

Flexibilität, die mir die Vereinbarkeit von Beruf und Familie gut ermöglicht“, sagt sie.  
 

Ein Blick in die Zukunft durch Bezirksgeschäftsleiter Mag. Gerald Schuster macht nachdenklich: „Statistiken belegen, 

dass die Zahl pflegebedürftiger Menschen in Oberösterreich von derzeit rund 80.000 bis 2040 auf knapp 126.000                 

steigen wird. Damit steigt auch der Bedarf an Pflegepersonal. Erste Auswirkungen spüren wir schon jetzt.  

Einer Umfrage zufolge blicken rund 50 Prozent der Österreicher:innen mit Sorge auf die Zukunft der Pflege – besonders 

Menschen mit geringem Einkommen.“ 
 

Mehr Anerkennung für Pflegeberufe und Chancengerechtigkeit im Gesundheitssystem 
 

„Wir müssen dringend gegensteuern! Einerseits braucht es chancengerechte Zugänge zu unserem Gesundheitssystem, 

wie den Abbau geografischer Hürden und Sprachbarrieren. Andererseits müssen wir die Wertschätzung für die Pflege-

berufe weiter stärken sowie unseren bestehenden Kolleginnen und Kollegen ein optimales Arbeitsumfeld bieten“,          

so Alexander Weintoegl, Leiter der Mobilen Pflege und Betreuung im Bezirk Vöcklabruck.  

 

Karriere im OÖ. Roten Kreuz: Menschlichkeit zum Beruf machen 

Derzeit sucht das OÖ. Rote Kreuz landesweit 100 Mobile Pflegekräfte. Rund 2.000 Mitarbeiter:innen im OÖ. Roten 

Kreuz machen ihre Menschlichkeit zum Beruf und sind in der Mobilen Pflege, als Rettungssanitäter:innen, in den Sozia-

len Diensten, im Blutspendedienst, der Verwaltung sowie in IT-Berufen tätig. Internen Befragungen zufolge finden sie 

ein motivierendes Umfeld und erleben ihre Tätigkeit als sinnstiftend und krisensicher.  Menschlichkeit steht an oberster 

Stelle. Damit liegt das OÖ. Rote Kreuz im Trend.  

Aktuellen Studien zufolge tritt die Sinnfrage bei der Berufswahl immer mehr in den Vordergrund.  

Zudem wirkt sich ein Job mit Sinn auch positiv auf die Gesundheit aus.  
 

Eine Liste mit offenen Stellen findet man im Jobportal des OÖ. Roten  Kreuzes  

www.roteskreuz.at/ooe/jobs 

 

RÜCKFRAGEHINWEIS: 
 

Wibke Scheuch 

Oberösterreichisches Rotes Kreuz, Bezirk Vöcklabruck 

Marketing | Öffentlichkeitsarbeit und PR 

T: 0664 8874 6146 

E: wibke.scheuch@o.roteskreuz.at 

W: www.roteskreuz.at/ooe 

 

Quelle:  OÖRK/Vöcklabruck /MPB 

http://www.roteskreuz.at/ooe/jobs
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